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委员呼吁
在老旧小区引入共享电梯

合肥市政协委员范恒碧调查发现，目前高

层、高龄住户加装电梯的需求强烈，低层住户

需求较弱或没有，甚至认为加装还会影响低层

采光、通风、安全和隐私性，产生噪音干扰。因

此低层住户对加装电梯态度消极，甚至提出不

合理要求加以反对。电梯安装费用除政府补

贴外，居民还需自掏一半，特别是对于生活较

为困难的家庭难以承受，加之后期电梯电费、

维修保养、老旧更换的费用更是一笔很大的开

支，导致部分出资难的住户可望不可即，甚至

反对加装电梯。

范恒碧建议，引入“共享电梯”即由第三

方公司出资给老旧小区加装电梯并负责后期

的运营维修，业主们不需要出钱，共享电梯公

司还可以给予一楼业主一定的经济补贴，使

其配合。共享电梯公司通过政府补贴大规模

采购电梯和安装电梯来压缩成本（公司可以

同时管理和安装多个老旧小区的电梯），后期

通过居民乘坐电梯按次收费、电梯内广告费

等获得收入。

共享电梯
可以免去各种后顾之忧

合肥市政协委员罗慧琼也表示，“共享电

梯”的好处是：缓解居民的经济负担，减少邻里

纠纷。老旧小区加装电梯一直存在争议，资金

分摊也是难题。一方面，一二层的居民对电梯

的需求可有可无，并且对加装电梯后的采光通

风影响一直有异议。另一方面，电梯前期安装

需要一次性出资好几万元，对于大多数老小区

的居民是经济负担，很多条件困难的居民，宁

愿辛苦爬楼也不舍得出资。“共享电梯”的出现

完美解决了大部分问题，共享电梯一般加装在

单元楼的外部，采用的是玻璃幕墙，并且不设

置机房，所以不会有噪音和采光影响，减少一

二层居民的顾虑。前期居民不用有任何花费，

只需要在电梯安装完成后自愿有偿使用，减少

了邻里之间出资分摊不一的经济纠纷，消除了

加装电梯的资金门槛。

后期运营维护由企业负责，居民不用再次

付费。加装电梯完成后，后续的维修运行费用

也是居民心中的一大顾虑，有很多居民会担忧

有的人会因为长期不住，或者不经常使用电梯

而少缴费或者不缴费，最后导致电梯停运的情

况产生，白白浪费资金加装却不起作用。而

“共享电梯”不同于居民自筹自建，其电梯的产

权属于第三方企业，在电梯建造完成后，由第

三方企业全权负责，包括电梯的卫生清理，运

行的电费、维修保养费、保险费等全部由第三

方企业承担，居民除了乘坐电梯的费用外，不

需要再出任何费用。

加装电梯
可动用公积金、住宅专项维修资金

合肥市政协委员王莉英认为，打通资金需

求通道是加装电梯的重要环节。“加装电梯需

要资金，运行使用、维护管理需要资金，除了市

里政策规定的由市、区财政承担的资金之外，

还需要进一步打通需要资金的其他通道，比

如：明确可以使用本人、配偶及直系亲属的住

房公积金，可以按照有关规定申请使用住宅专

项维修资金；鼓励社会资本参与，比如引导鼓

励房地产开发企业、物业服务公司、保险公司、

电梯制造企业、电梯安装企业等社会资本积极

参与，探索代建式、租赁式等新的商业模式推

动老旧小区加装电梯。”

把加装电梯
作为一项重要的民生工程

“老旧小区成分复杂，业态形式多种多样，

部分老旧小区因单位改制等历史原因，无物业

公司管理，也无单位管理，加装电梯后的维护

保养成为一大难题。”合肥市政协委员赵明建

议，政府应把老旧小区改造作为一项重要的民

生工程来抓，早规划早实施。加大政策宣传力

度，加强相关业务指导主管部门统一组织联合

审查，统一采购，简化申请流程，确保质量。同

时，建议将电梯后期维护统一纳入物业管理范

畴，无物业小区纳入社区管理，统一购买电梯

服务保险，用于电梯的维护保养和检验检测，

人身财产损失赔偿等。

老旧小区加装电梯成热议话题，多位政协委员呼吁：

引入“共享电梯”模式免费安装、有偿使用

合肥市政协委员王琼：

让水上巴士“漂览合肥”
“夜经济”是一张城市名片,代表着一个城市的

品位和形象,是一个城市开放和活力的重要标志,

也是提升市民生活品质的重要载体。合肥市政协

委员王琼建议，打造水上合肥，激活水经济，拓展夜

经济。王琼建议，由市政府统筹安排争取利用2-3

年的时间实现环城水系全域贯通，恢复古老护城河

绿水绕城的景象，深入挖掘环城公园的魅力，实现

合肥市民泛舟碧波上、“漂览合肥”的梦想。

合肥市政协委员李大勇：

推广路边临时泊车位包月服务
随着合肥市机动车保有量急剧增长，“停车

难”在合肥市部分区域、部分时段表现尤为明显。

合肥市政协委员李大勇建议，合理调整路内停车

位，建立路内停车泊位评估机制和动态优化调整

机制，综合考量停车与通行需求，动态调整停车泊

位。根据市民停车习惯和车位需要，在不影响机

动车通行的前提下，利用夜间机动车道车流较少

等便利条件，合理增加路面临时停车泊位，部分路

段设置夜间停车泊位。在一环以内老城区、停车

矛盾突出区域，推广临时停车位包月服务，引导老

旧小区车主合理有序停放。

合肥市政协委员阚少杰：

将公办幼儿园教师招考
重新纳入教师招考系列

合肥市政协委员阚少杰呼吁：按照国家相关

规定核定配备公办幼儿园教师编制职位数；将公

办幼儿园教师招考重新纳入中小学教师招考系列；

公办幼儿园教师和中小学教师一样享受事业单位

职工待遇；公办幼儿园内新老教师享受同工同酬待

遇；尽量控制公办幼儿园内临时聘用教师数。

合肥市政协委员陆琳：

“刷脸”进小区不能随意推行
出入管理应多样化

现在很多地方在推行“智慧平安小区”建设，

用采集现有小区居住人员的人脸信息“刷脸”的方

式，以实现小区门禁的安全管理。合肥市政协委

员陆琳认为，推行智慧平安小区建设是一件好事，

“刷脸”人脸识别管理是一种现代管理模式，但不

能轻易所为，更不得强制进行。陆琳建议：“人脸

识别”的使用要立法，要出台相应的法律法规，让

人脸识别使用的过程有法可依。建议相关部门应

在保证信息安全、居民尊严、居民便捷的基础上建

立一个严格的企业准入体系，对相关企业进行评

估然后采取相应措施准入，以确保企业保障公民

隐私，以及后期对人脸识别系统进行升级维护。

同时还需设定相应的监管部门进行监督和考

核。 出入管理应有多样化。在目前的情况下，准

入证、刷门禁等依然都是不错的出入安全管理的

选择。多管齐下的管理才能共建安全和谐的社会

环境。 ■ 记者 祝亮

随着老龄化社会的到来，早期建设的多层住宅因为缺少电梯的建设，历史遗留问题日益

突出，导致大量老年居民出行困难，生活空间缩减，下楼“接地气”成了空谈。“加装电梯”的呼

声也愈发强烈。在今年合肥市两会上，大力推进老旧小区加装电梯不仅被写入政府工作报

告，更成为政协委员们热议的话题。 ■ 记者 祝亮
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